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O C H O     C O L U M N A S   /   P R I M E R A S     PLANAS 

 
“Se salva conductora; acompañante muere” 

 
“Pachuca, sin lugar para tirar basura” 

 
“Consejeros del IEE estrenan vehículos en época austera” 

 
“La seguridad es una prioridad para gobierno” 

 
“Financian la ciencia con multas” 

 
“Por parte del IEE… ¡Millonario derroche!” 

 
“Actas de nacimiento gratuitas para grupos vulnerables” 

 
“Sin ejercer, 41 mdp para escuelas” 

 
“Garantiza Fayad certeza jurídica” 

 
“Urgen a delimitar operativos militares” 

 
“Rechaza Nuño dar plazas sin examen” 

 
“Anuncian ley para gravar las remesas; legislador de EU pretende 

impuesto de 2%” 

 
“Se expande en EU ola de resistencia en contra de Trump” 

I N S T I T U C I O N A L 
Agenda Hidalguense-IEE entrega a CITNOVA el dinero derivado de las multas de precampaña del 

proceso electoral 2015-2016: Con la asistencia de funcionarios del Consejo de Ciencia, Tecnología e Innovación 

(CITNOVA), Mtro. José Alonso Huerta Cruz, Director General, María Guadalupe Goldaracena, Directora de 
Administración y Planeación, y la Mtra. Renata María Elena Hernández, Directora de Difusión y Divulgación del 

Conocimiento; el Instituto Estatal Electoral a través de la Comisión Permanente de Prerrogativas y Partidos Políticos 
entregó la cantidad de $2’402, 387.00 pesos; derivados de las multas de Precampaña del proceso electoral 2015-

2016. El acto protocolario fue precedido por la Consejera Presidenta, Guillermina Vázquez Benítez, Consejeras y 

Consejeros Electorales, Secretario Ejecutivo, Directoras y Directores Ejecutivos, así como personal de diferentes 
áreas del órgano electoral. (Redacción, página web) 

Criterio-Cambia IEEH vehículos viejos por autos de lujo:  Consejeros del Instituto Estatal Electoral (IEE) de 
Hidalgo remataron 100 vehículos, propiedad del organismo, para comprar 17 automóviles de lujo, entre ellos una 

camioneta Expedition Limited 2017, de la marca Ford, cuyo costo comercial en agencia se aproxima al millón de 

pesos.  En plena austeridad gubernamental derivada de los incrementos al precio de los combustibles en el país, el 
nuevo parque vehicular se adquirió a principios de 2017 con recursos de la venta de los 100 vehículos viejos y de 

una partida correspondiente al ejercicio fiscal 2016.  Los 17 vehículos son: una camioneta Expedition Limited, de la 
marca Ford, que oscila en agencias entre 872 mil 600 y 919 mil 300 pesos y que fue asignada a la presidenta del 

IEE, Guillermina Vázquez Benítez.  También destacan siete camionetas de la marca Kia Sportage 2017, cuyo precio 

en el mercado oscila entre los 340 mil 900 y 441 mil 400 pesos, y que se asignaron a seis consejeros y al secretario 
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general, Jerónimo Rodríguez Castillo.  De igual forma, se adquirieron siete vehículos Volkswagen Jetta Sportline, 

con un precio comercial de 241 mil 990 a 334 mil 990 pesos, designándose a los directores de áreas del IEE. Por 

último, se compraron dos camionetas de la marca Nissan y Chevrolet, para la operatividad del organismo.  La 
adquisición de los 17 vehículos costó 6 millones 677 mil pesos, de los cuales, 3 millones 558 mil salieron de la venta 

de los 100 vehículos —entre ellos una camioneta Tahoe 2013 de la marca Chevrolet—; y, 3 millones 119 mil pesos 
corresponden a una suficiencia presupuestal del ejercicio fiscal 2016.  Vázquez Benítez justificó que la compra de 

este activo fue por el alto costo que significaba mantener los 130 vehículos que conformaban el parque vehicular 

anterior; aunque de estos sólo se quedaron con 30.  “Antes de cerrar el ejercicio fiscal 2016 se llevó acabo la 
licitación. Primero para los empleados del IEE y después al público en general para dar de baja 100 vehículos”, dijo 

la consejera.  De acuerdo con información proporcionada por el IEE, de 2013 a 2016, se tuvo un gasto acumulado 
de 5 millones 505 mil pesos destinado sólo al sostenimiento de los 130 automóviles, cifra que incluyó conceptos 

como resguardo en bodega, mantenimiento y pago de derechos como seguros, tenencia y verificación. Respecto a 

los 30 vehículos que no se vendieron, señaló que “se quedaron para la operatividad de las áreas y algunos están a 
disposición de los representantes de los partidos políticos”.  Para comprar los 17 nuevos autos se invitó a tres 

proveedores, contando con la participación de ocho establecidos en Pachuca.  (José Antonio Alcaraz, página 
08) 

Criterio-Usará Citnova multa a partidos para proyectos: El Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo 

entregó 2 millones 402 mil 387 pesos al Consejo de Ciencia, Tecnología e Innovación (Citnova), correspondiente a 
multas que impuso el Instituto Nacional Electoral (INE) a los partidos políticos locales por irregularidades 

encontradas durante las precampañas electorales de 2015-2016. Durante el acto, el director general de Citnova, 
José Alonso Huerta Cruz, señaló que los recursos serán destinados a proyectos de impacto social y económico para 

el estado. Las multas fueron impuestas a seis de los nueve partidos políticos con presencia en Hidalgo; el 
Revolucionario Institucional (PRI) obtuvo la pena pecuniaria más elevada, por 959 mil 15 pesos, es decir, 39.91 por 

ciento del total. Además, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) pagó 918 mil 550 pesos (38.23 por ciento); 

el del Trabajo (PT), 300 mil 078 (12.49 por ciento); Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), 159 mil 154 
(6.62 por ciento); Acción Nacional (PAN), 55 mil 875 (2.32 por ciento), y Movimiento Ciudadano (MC) liquidó 9 mil 

714 pesos (0.40 por ciento de la multa general). “La mejor manera de construir un buen futuro es apostar a la 
formación de capital humano, infraestructura tecnológica, investigación, desarrollo e innovación, y estos recursos 

vienen a complementar muy bien el recurso estatal y federal, y, por supuesto, van a permitir incrementar la 

cobertura de los servicios y proyectos que desarrolla Citnova en el estado”, indicó Huerta Cruz. Por su parte, el 
consejero electoral Salvador Domingo Franco Assad recordó que aún está pendiente la entrega de multas por 

campañas electorales 2015-2016 a los nueve partidos políticos, que ascienden a 40 millones 998 mil 682 pesos. 
Debido a los montos millonarios de la sanción, a partir de este año el IEE aplicará descuentos a las prerrogativas 

mensuales de los partidos políticos. Dicho recurso también será destinado para Citnova. Al acto también acudió la 

presidenta del organismo comicial de Hidalgo, Guillermina Vázquez Benítez. (José Antonio Alcaraz, página 11) 

Milenio-Renuevan parque vehicular del IEEH; costo casi 7mdp: Pese a la implementación del plan de 

austeridad en el gobierno del estado y la invitación a todas las instancias y organismos a ejecutar medidas para 
reducir el gasto operativo, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) adquirió 17 vehículos nuevos para uso de 

los consejeros electorales y directores de área por un monto total de 6 millones 677 mil 911 pesos. Al respecto la 

presidenta del organismo electoral, Guillermina Vázquez Benítez, explicó que las adquisiciones se realizaron 
mediante el proceso de enajenación de bienes, es decir, vendieron un total de 100 unidades de las 130 que 

conformaban el parque vehicular del instituto, operación mediante la que obtuvo 3 millones 588 mil pesos. Vázquez 
Benítez argumentó que dicho procedimiento se planteó desde 2016 y consideró la suficiencia presupuestal del 

Instituto en ese año, además de señalar que el sostenimiento de las unidades de modelos de 2003 al 2010 implicó 
de 2013 al 2016 un alto costo para el IEEH por más de 5 millones 505 mil pesos por conceptos de pago para 

resguardo en bodega, derechos vehiculares tales como seguros, tenencia y verificación, así como mantenimiento. 

En octubre de 2013 el IEEH adquirió 13 unidades vehiculares para el uso de consejeros y de las entonces 
coordinaciones ejecutivas lo que implicó un gasto de más de 2 millones 200 mil pesos, que incluyó el costo de una 

camioneta de lujo valuada en más de 500 mil pesos, además de 12 vehículos sedan, unidades que también fueron 
vendidas en dos etapas, la primera en una subasta interna en el organismo electoral y la última de manera pública 

para obtener parte del recurso para la nueva flotilla adquirida por el organismo. De acuerdo con información 
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proporcionada p. or el organismo electoral local, el resultado de la venta de dichos automóviles fue recaudación de 

3 millones 588 mil 852.64 pesos, derivado de los precios fijados por,un perito oficial; recurso invertido para el pago 

de las 17 unidades nuevas adquiridas, según el documento, luego de evaluar la propuesta de tres proveedores y 
cuya decisión consideró los costos de mantenimiento y necesidades técnicas; así como capacidad de respuesta de 

eventuales refacciones y garantías (empacamiento, cobertura y ampliación de los aseguramientos). "Únicamente se 
quedaron autos tipo sedán para operatividad de las áreas, las camionetas y los autos que ya no estaban funcionales 

y de años anteriores fueron los que se fueron, aproximadamente 100 automóviles, incluyendo las camionetas 

(adquiridas en 2013). Aproximadamente 65 automóviles se quedaron aquí (los adquirieron funcionarios electorales 
en la primera etapa de subasta", precisó la presidenta del IEEH. La funcionaria electoral subrayó que la renovación 

del parque vehicular estaba prevista desde el año pasado; sin embargo por el desarrollo del proceso electoral de 
alcaldes, diputados locales y gobernador, quedó pendiente la publicación de la licitación y la venta de los 

automóviles viejos. "Antes de cerrar el ejercicio 2016 fue que se llevó a cabo la licitación, se abrió para los 

empleados del instituto y después de manera abierta para poder dar de baja esos más de 100 vehículos que 
estaban en resguardo del Instituto en la bodega que teníamos rentada, autos obsoletos y de años pasados y que 

costaba mucho su mantenimiento, con ese recursos se hizo la compra para la renovación del parque vehicular", 
manifestó. Vázquez señaló que dicha renovación era necesaria, dado el gasto implicaba el mantenimiento de más 

de una centena de vehículos y agregó que aunque cada consejero y dirección tiene bajo su resguardo una unidad, 
son para la operatividad del organismo y añadió que únicamente se otorgan vales de gasol ina. Consejero busca 

llegar al Tribunal. El consejero electoral Augusto Hernández Abogado participa junto con ocho perfiles más en el 

proceso de selección de magistrado para el Tribunal Electoral de Hidalgo que elegirá el Senado de la República. 
Hernández Abogado resultó electo en septiembre de 2015 como integrante del Consejo General del IEEH para un 

periodo de 6 años, desde su arribo presidió la comisión de prerrogativas y partidos políticos; promovió la creación 
de la comisión especial de derechos político electorales de los indígenas, misma que actualmente preside. "He 

tenido la fortuna de ser consejero electoral me quedan cinco años, fui de los tres consejeros designado por seis 

años, para todo profesional del derecho es una aspiración el poder acceder a espacios de la judicatura para poder 
revisar otro tipo de procesos he venido trabajando de manera directa como consejero desde hace cuatro años, sería 

eventualmente otra etapa pero queda solo hasta este momento en una aspiración que está en manos del Senado", 
expresó. De acuerdo con la convocatoria el próximo 28 de febrero la Comisión de Justicia procederá a la 

presentación del listado de los candidatos que reúnen condiciones de elegibilidad.   (Janet Barragán, página 10) 

Milenio-Multas cobradas a partidos, a proyectos de innovación: El Instituto Electoral del Estado de Hidalgo 
(IEEH) entregó un total de dos millones 402 mil 387 pesos al Consejo de Ciencia, Tecnología e Innovación del 

estado de Hidalgo (Citnova) como parte del acuerdo de que el recurso obtenido por multas a los partidos políticos 
durante las precampañas a gobernador, alcaldes y diputados; será destinado a los rubros de investigación científica, 

innovación y emprendimiento. El director general de Citnova, José Alonso Huerta Cruz, señaló que este recurso 

obtenido por estas sanciones a los órganos políticos será de gran apoyo para llevar a cabo plenamente el Plan 
Estatal de Desarrollo que tiene un enfoque muy preciso a la innovación científica y tecnológica. De igual forma 

detalló que el recurso que les fue entregado solamente corresponde a las multas de la precampaña, ya que aún 
resta que se les otorgue una cifra cercana a los 40 millones de pesos procedentes de sanciones a los partidos 

políticos durante las campañas a estos puestos de elección popular. "Los recursos son producto de las multas de 
precampañas y es un gran apoyo para la inversión para innovación; con esto se abren nuevos canales de 

financiamiento, hemos venido trabajando este proceso y hemos venido ya realizándolo en la práctica; estará 

arrancando una relación permanente donde los cobros de multas serán transferidos al Citnova y esto ayudará a 
tener una mejor economía ya que las economías invierten en innovación llegan a un mejor modelo de desarrollo de 

la sociedad", añadió. Refirió que en la actualidad se observa un entorno económico complejo de la economía y los 
recursos que se obtienen cuando están destinados a los temas de innovación es un apoyo para sentar las bases 

para un mejor futuro en la entidad que le brindará mayores oportunidades a los estudiantes y egresados que 

buscan emprender un negocio o que buscan crear nuevos productos científicos y tecnológicos en beneficio de la 
sociedad. Huerta Cruz añadió que estos recursos vienen a complementar muy bien los recursos federales y 

estatales y esto se verá reflejado en un impulso a los proyectos que se tienen dentro del Citnova, por ello sostuvo 
que deberán hacer, "un uso eficiente, racional y con una rendición de cuentas transparente a estos recursos y que 

se perciban los beneficios y el impacto que se está teniendo y con ello tener más recursos para innovación en los 



 

4 de 23 
 

años siguientes". Añadió que los recursos que se recibirán por motivo de las multas en campañas se estarán 

recibiendo de manera diferida una vez que el IEEH tenga las cifras cerradas de cuánto será el recurso que se le 

entregará al Citnova y que serán destinados para el fortalecimiento de de los centros de innovación y de diversos 
proyectos. (Teodoro Santos, página 11) 

Crónica de Hidalgo-Reorienta IEEH recursos por las multas al Citnova: Dinero recabado por multas, 

solamente el relativo a irregularidades suscitadas durante la etapa de precampañas de 2016, fue entregado por el 
Instituto Estatal Electoral (IEEH) al Consejo de Ciencia, Tecnología e Innovación de Hidalgo (Citnova), más de 2 

millones 400 mil pesos. En el evento consejeros del IEEH otorgaron montos que pagaron los partidos el año 
pasado, producto de anomalías y falta de comprobaciones en gastos ejercidos en los meses previos a la campaña. 

Durante enero y febrero celebraron la etapa de precampañas de la contienda a gobernador y diputados locales, 
mientras que en marzo los aspirantes a integrar 84 planillas de ayuntamientos. De los nueve partidos solamente 

Verde Ecologista de México (PVEM), Encuentro Social (PES) y Nueva Alianza (Panal) no celebraron procedimientos 

de precampaña, por tanto la Comisión de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE) descartó castigos 
monetarios. En cuanto al resto de cúpulas, fijaron sanciones por un total de 2 millones 402 mil 387.70 pesos; 1 

millón 645 mil 873 pesos respecto a multas de precampañas del proceso de gobernador y diputados locales, 756 
mil 513 pesos sobre elecciones de ayuntamientos. El director del Citnova, José Alonso Huerta Cruz, reiteró que 

persiste una estrecha comunicación y coordinación con el IEEH, pues el objetivo es incentivar proyectos de 

investigación o tecnología en Hidalgo. Cabe mencionar que los partidos políticos todavía no solventan castigos por 
omisiones en campañas, cifra que supera 31 millones de pesos. Hasta ahora el Consejo General del IEEH no emite 

acuerdos para ejecutar el cobro de multas relativo a la fase proselitista, pues algunas cúpulas manifestaron 
inconformidad ante los plazos fijados para pago de las mismas. (Rosa  Gabriela Porter, página 09) 

Crónica de Hidalgo-Estrenan los consejeros parque vehicular: Pese a las medidas de austeridad anunciadas 

por órganos autónomos a escala nacional y el Poder Ejecutivo hidalguense, el Instituto Estatal Electoral (IEEH) 
renovó su parque vehicular, mediante la licitación de 100 unidades móviles que generaban un gasto acumulado de 

más de 5 millones de pesos. Recientemente los consejeros y directores ejecutivos del Organismo Público Local 
Electoral de Hidalgo estrenaron un total de 17 unidades: nueve camionetas SUV KIA Sportage, 7 vehículos tipo 

sedán Jetta Sport Style y una camioneta Ford Limited, todos ellos modelo 2016. Aunque no precisó la cantidad total 
erogada por el Instituto para el pago de estos coches, la consejera presidenta, Guillermina Vázquez Benítez, aclaró 

que fue con el presupuesto de 2016 e ingresos producto de la enajenación de 100 vehículos, modelos que datan del 

2003 al 2010. “Esa renovación de parque vehicular estaba prevista desde el año pasado, pero con el proceso 
electoral no se pudo hacer la licitación y procedimientos; sin embargo, antes de cerrar 2016 se llevó a cabo”. 

Explicó que de las 130 unidades móviles ofrecidas, mediante una subasta interna con el personal del IEEH, 
enajenaron 100 de ellas, el resto fungirán para las diligencias del propio organismo. La subasta interna con el 

número IEE/CBD/SI/01/16 fue realizada del 23 al 28 de noviembre, contempló la visita a bodegas, presentación de 

proposiciones y fallo. Cabe mencionar que en el acta de fallo, publicada en la página oficial del Instituto, exhibe que 
12 trabajadores lograron la adjudicación de estos vehículos, por 372 mil 686 pesos, además del proceso público lo 

cual arrojó una recaudación total de 3 millones 588 mil 852 pesos. De igual forma, el IEEH informó que para la 
compra del nuevo parque vehicular agotaron el procedimiento previsto en la norma constitucional y las leyes 

correspondientes, bajo invitación a cuando menos tres proveedores, contando con la participación de ocho 

establecidos en Pachuca. Vázquez Benítez precisó que todos los coches y camionetas están al servicio del instituto, 
en cuanto a las bitácoras diarias o pago de combustibles es responsabilidad de quienes les asignaron alguna 

unidad. Empero, si el personal justifica actividades estipulados en los programas operativos de las áreas, es posible 
que accedan a vales de gasolinas. COSTOS. De acuerdo con portales de internet sobre precios y versiones de 

vehículos, varían los costos de una camioneta KIA Sportage año 2016, el modelo más austero refiere a 319 mil 900 
pesos mientras que el equipado, 439 mil 900 pesos. En cuanto a los coches, Jetta Sport Style de Volkswagen varían 

su valor, desde los 270 mil hasta los 305 mil pesos, con particularidades como pantalla en el estéreo y rines de 

aluminio. Mientras que la camioneta de lujo Ford Limited año 2016, registra un coste de más de 840 mil pesos, 
aunque dependen las características, accesorios y la versión del modelo.  JUSTIFICACIÓN. Según datos 

proporcionados por la Unidad de Comunicación Social, de 2013 a 2016, el IEEH tuvo un gasto acumulado de 5 
millones 505 mil 224.23 pesos destinado sólo al mantenimiento de 130 automóviles, cifra que contempla el 

resguardo en bodega, pago de derechos como seguros, tenencia y verificación, así como la manutención. “La 
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adquisición de nuevos autos se tomó considerando la suficiencia presupuestal del 2016, las condiciones favorables 

que ofrecieron los proveedores y el alto costo que significaba mantener los 130 vehículos que conformaban el 

parque vehicular anterior”, menciona el documento que envió el IEEH a medios de comunicación. Otro dato 
importante es que en 2013, el Consejo General del IEEH que entonces presidía Mario Ernesto Pfeiffer Islas, compró 

13 vehículos de lujo por más de 2 millones 248 mil pesos. Una camioneta Tahoe, tipo “C”, modelo 2013, 
marca Chevrolet, así como 12 vehículos Aveo, tipo “M”, modelo 2014, también de Chevrolet. Sobre estos vehículos, 

la actual consejera presidente indicó que las camionetas Tahoe y la Chevrolet sí fueron vendidas, pero se quedaron 

con los Aveo para uso del personal del instituto, incluso de representantes de partidos políticos. Al inicio de 2015, el 
IEEH tenía 116 carros principalmente modelos Tsuru, Pick Up y Volkswagen, también incluye los vehículos de lujo 

anteriormente mencionados, adquiridos en 2013. Finalmente, la consejera presidenta no pormenorizó cuántos 
vehículos actualmente tienen para la operatividad del personal; mencionó que más de 60 permanecen en poder del 

organismo. (Rosa Gabriela Porter, página 12) 

El Independiente-Renueva IEE autos para consejeros: En pleno ajuste presupuestal y programas de 
austeridad, el Instituto Estatal Electoral (IEE) renovó vehículos anteriores para consejeros y directores de área con 

costo estimado por unidad de 259 mil a 892 mil pesos. En el estacionamiento de la sede del organismo público 
electoral se encontraban vehículos de modelo reciente. Dentro del espacio destinado para directores de área 

estaban aparcadas varias unidades de la marca Volkswagen modelo Jetta Style 2017, cuyo precio en agencia va 

desde los 259 mil 990 pesos. Mientras que en los lugares para consejeros electorales estaban estacionadas 
camionetas marca Kia modelo Sportage de este año, el costo más económico es de 340 mil 900 pesos. 

En tanto, la consejera presidenta Guillermina Vázquez Benítez dispone de una camioneta Ford Expedition 2017 cuyo 
precio alcanza los 892 mil 600 pesos. Al respecto, la funcionaria electoral justificó la adquisición de dichas unidades 

debido a que las anteriores ya eran obsoletas y resultaba caro el mantenimiento para el IEE. “Esta renovación sí 
(era necesaria) dado el gasto que implicaba el mantenimiento de 100 vehículos; sí era necesario y ya eran 
obsoletos”, apuntó. La adquisición de las nuevas unidades, dijo, fue con presupuesto del ejercicio fiscal 2016 e 
ingresos obtenidos por la enajenación de 100 vehículos que formaban parte del parque vehicular con modelos de 
2003 a 2010. “Esa renovación del parque vehicular la teníamos planeada desde el año pasado; sin embargo, con el 
proceso electoral no se pudo hacer la licitación y el procedimiento, pero antes de cerrar el año fiscal 2016 se 
realizó”, indicó. Vázquez Benítez mencionó que la renovación de vehículos fue primero a empleados y después a 

consejeros, y que desde noviembre anterior comenzó el análisis de las unidades a adquirir. En cuanto a la gasolina, 

expuso que cuando acuden a alguna actividad programada del instituto sí cuentan con vales, pero para el uso 
cotidiano, consejeros y directores asumen el gasto de cada uno de los vehículos. 

Proceso de adquisición 
De acuerdo con el Instituto Estatal Electoral, la adquisición de nuevos autos fue considera según la suficiencia 

presupuestal de 2016, las condiciones favorables que ofrecieron los proveedores y el alto costo que significaba 

mantener los 130 vehículos que conformaban el parque vehicular anterior. Por lo que previo procedimiento 
aplicable, se determinó venderlos mediante subasta interna y así obtener los recursos para la adquisición de 

unidades nuevas que eficienten los trabajos del organismo público en 2017, entre ellos, el próximo proceso 
electoral para la renovación del Congreso estatal (que inicia en este año). De 2013 a 2016, el IEEH tuvo un gasto 

acumulado de 5 millones 505 mil 224 destinado solo al sostenimiento de los 130 automóviles, cifra que incluyó 
conceptos como resguardo en bodega, pago de derechos (seguros, tenencia y verificación) y mantenimiento. 

La subasta para la enajenación de 100 vehículos fue realizada primero de manera interna para que participaran los 

servidores públicos del organismo; y posteriormente se hizo de forma pública. Como resultado de la venta de esos 
automóviles, se recaudó 3 millones 588 mil 852 pesos (conforme a los precios fijados por un perito oficial), ingreso 

que fue invertido en parte del costo de las nuevas unidades. Para la compra del nuevo parque vehicular, se agotó el 
procedimiento previsto en la norma constitucional y de las leyes correspondientes; es decir, bajo invitación a 

mínimo tres proveedores, contando con la participación de ocho establecidos en la capital del estado. 

El análisis de cada proveedor tomó en cuenta costos de mantenimiento y necesidades técnicas; así como capacidad 
de respuesta de eventuales refacciones y garantías (emplacamiento, cobertura y ampliación de los 

aseguramientos). (José Manuel Martínez, página 05) 
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El Independiente-Partidos, sin recursos  hasta  resolver multas: Vázquez: Hasta el momento los partidos 

políticos en Hidalgo no han recibido prerrogativas mensuales mientras no sea resuelto el asunto de las multas de 

campaña, indicó la consejera presidenta del IEE Guillermina Vázquez Benítez. Dio a conocer que ese fue el acuerdo 
con dichos institutos políticos para no afectarlos en su operatividad, mientras tanto continúan con el análisis del 

esquema de cobro. “No les vamos a dar la prerrogativa en tanto no se resuelva el tema, estamos trabajando en eso 
y espero que en esta semana ya tengamos un planteamiento más favorecedor a los partidos”, explicó. Lo anterior 

después de ser entrevistada luego de entregar al Consejo de Ciencia, Tecnología e Innovación de Hidalgo (Citnova) 

más de 2 millones de pesos por concepto de multas por precampaña a partidos políticos y excandidatos 
independientes. Vázquez Benítez negó que el IEE incurra en alguna ilegalidad por no entregar recursos a partidos 

políticos, al contrario, enfatizó que ya debieron ejecutar las retenciones desde el mes pasado, pero no ha sido así. 
“No incurrimos en alguna falta pues la resolución de sala superior dice que se le retenga si es necesario el 100 por 

ciento de prerrogativas, en ese sentido no queremos afectar a los partidos”, manifestó. Sobre remanentes, la 

consejera presidenta dio a conocer que los partidos políticos han manifestado diversas dificultades para devolver el 
recurso público no utilizado durante el proceso electoral anterior. Los partidos en Hidalgo podrían sufrir retenciones 

de hasta 50 por ciento de prerrogativa mensual, pues deben cubrir multas generadas por anomalías o 
incumplimiento de obligaciones en materia de fiscalización durante la campaña electoral anterior. (José Manuel 

Martínez, página 05) 

El Independiente- Para emprendimiento científico, 2.4 mdp: Citnova: Para el emprendimiento científico 
serán destinados los más de 2 millones de pesos generados por multas de precampaña a partidos políticos y 

candidatos independientes.Al recibir dicho recurso de manos de la consejera presidenta del Instituto Estatal 
Electoral (IEE) Guillermina Vázquez, el director del Consejo de Ciencia, Tecnología e Innovación de Hidalgo 

(Citnova) José Alonso Huerta explicó que hay varios proyectos de jóvenes emprendedores de carácter científico que 
no han podido ser financiados, por lo tanto consideró que fue decisión acertada de los legisladores establecer en la 

normatividad electoral la entrega de esos recursos a la ciencia y tecnología.“Nuestro objetivo es que vayan a 

impulsar el tema de emprendimiento científico y tecnológico en el estado, que es un tema planteado como 
oportunidad y al mismo tiempo como reto”, indicó.Huerta Cruz se comprometió a realizar uso eficiente y raciona l de 

los recursos entregados para que se vea en el apoyo y desarrollo de ciencia y tecnología.“Las multas sí benefician al 
tema de ciencia e innovación, pero entendemos que en una primera instancia vendrán un poco cuantiosos porque 

es nueva normatividad a la que están sujetos los partidos políticos, pero conforme vayan identificando las 

deficiencias serán corregidas y de manera natural decrecerán las multas y recursos”, resaltó.De acuerdo con el IEE, 
los partidos políticos fueron sancionados con 2 millones 402 mil 387 pesos. 

Apoyo 
José Huerta 

explicó que hay varios proyectos de jóvenes emprendedores que no han podido ser financiados; consideró acertado 

de los legisladores para establecer en la normatividad electoral la entrega de esos recursos 
a la ciencia y tecnología. (José Manuel Martínez, página 06) 

Capital Hidalgo- IEEH renueva su parque vehicular: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) adquirió 
17 unidades vehiculares que son “resguardadas de tiempo completo” por los siete consejeros electorales, el 

secretario ejecutivo y los directores ejecutivos. La consejera presidenta confirmó la compra y aclaró que la 

renovación del parque vehicular se realizó con el dinero que se obtuvo de la venta de 100 automóviles que estaban 
en desuso, y lo que se había considerado en el ejercicio 2016 para la compra de vehículos. Detalló que se 

adquirieron las camionetas: una Chevrolet, una Nissan, una Ford Expedition Limited y siete KIA; así como siete 
Jetta Sport, en conjunto con valor de 6 millones 677 mil 911 pesos. Para cubrir el monto de la compra, el IEEH 

subastó 100 vehículos de los 130 que heredó de administraciones pasadas, por los cuales obtuvo recursos por el 
monto de 3 millones 588 mil 852 pesos. Por medio de una tarjeta enviada a algunos medios de comunicación, el 

IEEH justificó la compra bajo el argumento que se gastaba más dinero en la manutención del parque vehicular 

con modelos de 2003 a 2013. “De 2013 a 2016, el IEEH tuvo un gasto acumulado de $5,505,224.23 destinado sólo 
al sostenimiento de los 130 automóviles, cifra que incluyó conceptos como resguardo en bodega, pago de derechos 

(seguros, tenencia y verificación) y mantenimiento”. (Verónica Ángeles, página 06) 
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Capital Hidalgo- Instituto Electoral entregó recursos por multas a partidos: El Instituto Estatal Electoral 

de Hidalgo (IEEH) hizo entrega al Consejo de Ciencia, Tecnología e Innovación (Citnova) de un cheque por la 

cantidad de 2 millones 402 mil 387 pesos, derivados del cobro de multas a diversos partidos políticos. El monto 
incluye sanciones aplicadas a institutos políticos, derivado de omisiones y errores cometidos durante el tiempo de 

precampaña del proceso electoral 2015-2016. José Alonso Huerta Cruz, director general de Citnova, indicó que el 
recurso será aplicado en un proyecto que apoya a jóvenes y “no tan jóvenes” en el impulso de proyectos de base 

tecnológica. “Con lo que entregan hoy, lo queremos destinar a otro programa que hemos desarrollado, pero que no 

ha habido los recursos presupuestales para desarrollarlos”. Con el programa se visualiza el incremento del número 
de empresas “y eso va a permitir impulsar el desarrollo económico, dar mayor valor agregado que generen empleos 

más calificados y por supuesto ir generando un impacto económico y social importante”, expuso. Respecto al 
recurso que se tiene programado se reciba en los meses posteriores, el director de Citnova indicó que hay una 

carpeta de proyectos identificados como prioritarios que están detenidos por falta de recursos, por lo que en caso 

de obtenerlos serán aplicados en “la agenda de innovación.  (Verónica Ángeles, página 02) 

Síntesis- Entregan a Citnova recursos de multas a partidos políticos: Recursos por cerca de dos millones 

y medio de pesos, que fueron resultado de las multas a partidos políticos por fallas en  las precampañas de los 
comicios del 2016, fueron entregados por el Instituto Estatal Electoral al Consejo de Ciencia, Tecnología e 

Innovación de Hidalgo (Citnova) para el desempeño de sus funciones en la entidad. Durante el evento que tuvo 

lugar en la sede del organismo electoral local en la capital del estado, el consejero presidente de la Comisión de 
Prerrogativas y Partidos Políticos, Salvador Domingo Franco Asad, destacó la importancia que representa para las 

instituciones dedicadas a la ciencia y tecnología el contar con recursos económicos extraordinarios para el desarrollo 
de sus actividades en la entidad. “Estos recursos son resultado de una serie de multas que cubrieron todos los 

partidos  políticos que se hicieron acreedores a las mismas y por lo cual una vez concluidos los procesos 
correspondientes se obtuvo ya el monto total por 2 millones 402 mil 387 pesos,  el cual en términos de la propia 

legislación local y de la reforma del 2014 se procede a entregar los recursos a la instancia local de ciencia y 

tecnología”. Luego de la entrega de los recursos,  la consejera presidenta del IEEH, Guillermina Vázquez Benítez, 
dio a conocer que también en estos momentos el organismo a su cargo ha logrado un acuerdo con los diferentes 

partidos políticos para el pago de las multas durante las campañas y el regreso de los recursos de los remanentes, 
además de referir que los primeros también serán entregados a Citnova. Al no hacer uso de los recursos de los 

remanentes, se supone que los partidos deben tenerlos en su resguardo para entregarlos en el momento que se 

requiera, dijo la consejera. “Planteamos ya un esquema de cobro a los partidos y tanto de multas como de 
remanentes y en ese sentido hemos sido sensibles a la petición de los partidos políticos de poder replantear ese 

esquema de cobro a fin de no afectar sus ministraciones mensuales”. A la entrega de recursos acudieron  
funcionarios del Consejo de Ciencia, Tecnología e Innovación (Citnova), encabezados por  José Alonso Huerta Cruz, 

director General; María Guadalupe Goldaracena, directora de Administración y Planeación, y Renata María Elena 

Hernández, directora de Difusión y Divulgación del Conocimiento de la misma dependencia, así como personal del 
IEEH. (Jaime Arenalde, página 03) 

Síntesis-Contribuye IEEH con los proyectos tecnológicos: Los recursos retirados a partidos políticos por 
multas son de beneficio para ciencia y tecnología por lo cual las instancias dedicadas a este rubro estarán 

pendientes de la eliminación de recursos públicos para los institutos políticos, aseguró el titular de Citnova, José 

Alonso Huerta Cruz. Luego de referir que la instancia a su cargo en el estado apenas se recibe el 0.20 por ciento del 
presupuesto estatal,  que equivalen de alrededor de 600 millones de pesos, añadió que si bien hay posibilidades de 

que les sean entregados más recursos en este año, también están conscientes de que estos ni serán permanentes 
pero sí de mucha ayuda. “En el tema de las multas estamos atentos en conocer los resultados de estas medidas 

porque sí se beneficia el tema de la innovación y al mismo tiempo entendemos que en una situación  de austeridad 
como que tenemos actualmente, se tendrá que buscar una mayor eficiencia de los recursos y entendemos que en 

un principio las multas serán un poco cuantiosas pero sabemos que conforme los partidos vayan identificando las 

deficiencias las van a corregir y disminuirán los montos de las multas”. Respecto a la postura de algunos grupos 
políticos y sociales de que a los partidos políticos se les retire el financiamiento público, Huerta Cruz, añadió que en 

la instancia a su cargo no quieren ver este tipo de ingresos como algo permanente, sin importar si son de multas o 
del retiro del financiamiento debido a que su objetivo es de impulsar el tema de la innovación tecnológica en el 

estado y que tengan un impacto en la sociedad. “Esto lo vemos nosotros como una aportación extraordinaria a los 
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recursos que se asignan para la innovación y no los queremos ver como algo permanente y que por ello otros 

puedan verse afectados por una decisión de ese tipo, como el retiro del financiamiento o muchas otras cosas, 

porque lo que buscamos es hacer visibles los resultados de estos recursos en la innovación y el impacto que  tienen 
y tendrán todos los  recursos que se hagan llegar”. Por último, el director del Citnova afirmó que los recursos que 

les fueron entregados serán destinados a establecer y habilitar algunos instrumentos que establece la ley del estado 
en materia e innovación que estaban suspendidos por la falta de recursos, además de impulsar proyectos de 

investigación y productivos, así como para el desarrollo de actividades tecnológicas. Al final se trata de desarrollar 

proyectos que redunden en más empresas y empleos, que generarían un impacto económico y social importante en 
el estado. (Jaime Arenalde, página 03) 

Síntesis- Adquiere IEEH 17 vehículos para directivos: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo renovó la 
flotilla de 17 unidades que serán destinadas a los titulares de las áreas directivas para el desempeño de sus 

funciones. Al respecto la Consejera presidenta del organismo electoral local, Guillermina Vázquez Benítez, refirió 

que a la fecha las 130 unidades, modelos 2003 al 2010, con las que contaban, ya no eran funcionales por lo que 
fueron puestas a subasta y se adquirieron 17 vehículos modelo 2017 con un costo de poco más de 6 millones de 

pesos. “Esta renovación del parque vehicular ya la teníamos prevista desde el año pasado, pero con el proceso 
electoral ya no se pudo hacer la licitación y todo el procedimiento, sin embargo antes de cerrar el ejercicio fiscal 

2016 fue como se abrió la licitación para vender a los empleados del instituto las unidades con que se operaba y 

después se hizo de manera abierta para dar de baja esos más de cien vehículos que estaban a resguardo en una 
bodega”. De acuerdo con datos del propio organismo electoral, lo recaudado por la venta de las más de cien 

unidades fue de alrededor de 3 millones 588 mil 852.64 pesos que fueron invertidos en la renovación del parque 
vehicular, entre ellos diez camionetas y siete autos tipo sedán, los cuales quedaron a resguardo de los consejeros y 

directores, quienes podrán tener los vehículos  incluso los fines de semana o días festivos por estar a su resguardo. 
De igual manera, la consejera presidenta aclaró que en tanto las unidades tengan un uso cotidiano y de traslado 

particular no tendrán derecho a recibir vales de gasolina, no así mientras quede demostrado que serán usados para 

actividades del IEEH, tendrán derecho a los vales de gasolina ya que para ello hay recursos presupuestados. “Para 
cuando haya operatividad del Instituto y si está presupuestado dentro del programa del área que lo utiliza, sí se 

dan vales de gasolina, pero cuando es de uso cotidiano cada uno de los consejeros o los directores, asume el gasto 
del vehículo que tiene a su resguardo”. En el 2013, bajo la misma justificación en ese órgano electoral adquirieron 

13 vehículos, entre ellos una Tahoe tipo C con un costo de más de medio millón de pesos. (Jaime Arenalde, 

página 03) 

Plaza Juárez- Entrega IEE al CITNOVA más de dos millones de pesos: Un total de dos millones 402 mil 387 

pesos fueron entregados por el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), a través de la comisión permanente de 
prerrogativas y partidos políticos, al Consejo de Ciencia, Tecnología e Innovación de Hidalgo (CITNOVA), derivado 

de las multas por concepto de precampaña aplicadas a partidos políticos. Al respecto Salvador Domingo Franco 

Assad, consejero presidente de la comisión permanente de Prerrogativas y Partidos Políticos del órgano electoral, 
precisó que este recurso refiere un primer gran paso en beneficio de la ciencia y la tecnología, en cumplimiento a la 

reciente legislación. Indicó que esta primera entrega proviene del cobro de multas por precampañas electorales, y 
posteriormente se harán entregas paulatinas por concepto de multas de campaña, así como de revisión y 

fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE) de la actividad ordinaria del 2015 y 2016 para elección de 

gobernador, diputados locales y presidentes municipales. En su oportunidad, José Alonso Huerta Cruz, director 
general del Citnova, señaló que este acto marca un hito en la historia del estado para la inversión en materia de 

ciencia, tecnología e innovación. Además, sentenció significa el punto de partida de una relación permanente a 
través de la cual los mecanismos sancionadores del Instituto Estatal Electoral transferirán recursos al Consejo para 

fortalecer proyectos desarrollados en el Consejo. (Ana Luisa Vega, página 5A) 

Uno más Uno-Gasta IEE millones en vehículos nuevos:  El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), gastó 
más de 6 millones de pesos en la adquisición de vehículos nuevos, algunos de lujo, para el uso de los funcionarios y 

servidores públicos que conforman el organismo, donde la austeridad  que menos importa. De acuerdo a 
información del organismo electoral, de esos 6 millones que se invirtieron en la compra de 10 camionetas y 7 

vehículos tipo sedán modelo 2017, 3 millones 588 mil 852.64 pesos, fueron obtenidos mediante la venta en subasta 
de 100 vehículos que formaban parte del patrimonio del IEEH. Es decir, se vendieron 100 vehículos modelos entre 
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2003 y 2010 para el pago de casi el 50% de 17 unidades, entre ellas una camioneta Tahoe tipo C de la marca 

Chevrolet cuyo costo en el mercado supera los 500 mil pesos y cuyo uso es común entre los funcionarios de alto 

rango. El restante del valor global se pagó del presupuesto, pese a las políticas de austeridad a las que se han 
sumado la mayoría de los organismos públicos. El organismo que encabeza la consejera presidenta Guillermina 

Vázquez Benítez, también adquirió camionetas de la marca KIA, cuyo costo más económico es de 319 mil pesos, 
además de siete automóviles Volkswager tipo Jetta, los cuales se informó que serán asignados a los consejeros y 

directores generales y, de área para su uso. El argumento es que el IEEH gastaba mucho dinero en el 

mantenimiento, seguro, resguardo (estacionamiento), tenencias y verificaciones de las unidades viejas y que la cifra 
superó los 5 millones 500 mil pesos en un periodo de 4 años, del 2013 al 2016, por lo que decidieron venderlas en 

una subasta interna en la que participaría únicamente personal del instituto, pero posteriormente se abrió al 
público. Hasta el año 2016, el instituto electoral contaba con un parque vehicular de 130 unidades, se vendieron 

100 y a las 30 que quedaron se sumarán los 17 vehículos y camionetas adquiridas, lo que deja un déficit para la 

operatividad del consejo general y los consejos electorales municipales, que el año anterior tuvieron que pagar el 
arrendamiento de entre 15 y 20 vehículos según se informó en su momento. Este año iniciará el proceso electoral 

2018 en el que se elegirán a 30 diputados locales al Congreso del Estado, por lo que se prevé que a finales del 
2017 se adquieran nuevas unidades para garantizar el trabajo del IEEH. Cabe destacar que el consejo general del 

instituto, se negó a la reducción del 10% de sus percepciones salariales como lo recomendaba el Instituto Nacional 
Electoral (INE) por cuestiones de austeridad; el razonamiento de la consejera presidenta Guillermina Vázquez, fue 

que sus sueldos ya estaban presupuestados por lo que no habría cambio en sus percepciones. (Redacción, 

página 07) 

Hora 25- CITNOVA recibe 2 millones de pesos por IEEH: Con la asistencia de funcionarios del Consejo de 

Ciencia, Tecnología e Innovación (CITNOVA), Mtro. José Alonso Huerta Cruz, Director General, María Guadalupe 
Goldaracena, Directora de Administración y Planeación, y la Mtra. Renata María Elena Hernández, Directora de 

Difusión y Divulgación del Conocimiento; el Instituto Estatal Electoral a través de la Comisión Permanente de 

Prerrogativas y Partidos Políticos entregó la cantidad de $2’402, 387.00 pesos; derivados de las multas de 
Precampaña del proceso electoral 2015-2016. El acto protocolario fue precedido por la Consejera Presidenta, 

Guillermina Vázquez Benítez, Consejeras y Consejeros Electorales, Secretario Ejecutivo, Directoras y Directores 
Ejecutivos, así como personal de diferentes áreas del órgano electoral. (Redacción, página web) 

Hora 25- IEEH renueva parque vehicular; adquiere 17 unidades: Con la venta de al menos 130 unidades 

las cuales formaban parte del parque vehicular del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo se renovó parte del mismo 
y se adquirieron 17, reveló, Guillermina Vázquez Benítez, consejera presidenta del órgano electoral. Afirmó, esta 

decisión fue tomada en el mes de noviembre antes de adoptarse el plan de austeridad. En entrevista señaló que la 
compra de unidades quedó pendiente derivado del proceso electoral por lo que no pudo hacerse la licitación 

correspondiente. Detalló que fue necesario efectuar este procedimiento de manera interna es decir, los empleados 

conocieron de la venta, posteriormente la convocatoria fue abierta antes del ejercicio fiscal para comprar 10 
camionetas y siete vehículos tipo sedán. Con este trámite se permitió sostuvo, un ahorro del mantenimiento de 

dichas unidades que, en su mayoría eran obsoletas además de implicar otro gasto en el pago de bodegas aunado a 
tenencias vehiculares. Comentó que las 13 unidades motoras adquiridas en 2013 durante la gestión de Mario 

Pfeiffer Islas, dos fueron cambiadas por modelos recientes como es el caso de una camioneta marca Ford, empresa 

automotriz que hoy está en controversia por las decisiones del gobierno estadounidense.(Redacción, página 
web) 

Hora 25Asegura IEEH adquisición de vehículos fue con presupuesto 2016: De acuerdo con información 
oficial del órgano electoral, con el presupuesto del ejercicio fiscal 2016 e ingresos obtenidos por la enajenación de 

100 vehículos modelos de 2003 a 2010, el Instituto Estatal Electoral (IEEH) adquirió nuevas unidades. En el 

comunicado de precisa que esta compra de debió a La suficiencia presupuestal y la oferta hecha por los 
proveedores además del gasto que representaba el mantenimiento de 130 unidades. “Previos procedimientos 

aplicables se determinó enajenarlos mediante subasta interna y así obtener los recursos para la adquisición de 
unidades nuevas que eficienten los trabajos del organismo público en 2017, entre ellos, el próximo proceso 

electoral para la renovación del Congreso del Estado (que inicia en este año)”. El órgano electoral tuvo un gasto de 
5 millones 505 mil 224.23 destinado al sostenimiento de los 130 automóviles en un período de tres año,  cifra que 
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incluyó conceptos como resguardo en bodega, pago de derechos (seguros, tenencia y verificación) y 

mantenimiento. La subasta para la enajenación de 100 vehículos, se hizo en primer momento de manera interna 

para que participaran los servidores públicos del organismo; y posteriormente se hizo de forma pública. Como 
resultado de la venta de esos automóviles se recaudó un total de $3,588,852.64 (conforme a los precios fijados por 

un perito oficial), ingreso que se invirtió en parte del costo de las nuevas unidades. Para la compra del nuevo 
parque vehicular, se agotó el procedimiento previsto en la norma constitucional y de las leyes correspondientes; es 

decir, bajo invitación a cuando menos 3 proveedores, contando con la participación de 8 establecidos en la capital 

del Estado. El análisis de cada proveedor tomó en cuenta costos de mantenimiento y necesidades técnicas; así 
como capacidad de respuesta de eventuales refacciones y garantías (emplacamiento, cobertura y ampliación de los 

aseguramientos). Son 17 unidades las que integran el nuevo parque vehicular del IEEH:  10 camionetas y 7 
automóviles tipo sedán.(Redacción, página web) 

Punto x Punto-El IEEH renueva su parque vehicular:  Al afirmar que las unidades vehiculares con que 

operaba el personal del Instituto Estatal Electoral, eran ya obsoletas, el IEEH, realizó la renovación de la flotilla de 
17 unidades que serán destinados a los titulares de las áreas directivas de la instancia electoral local para el 

desempeño de sus funciones. Sobre el tema la Consejera presidenta del organismo electoral local, Guillermina 
Vázquez Benítez, afirmó que a la fecha las 130 unidades, modelos 2003 al 2010, con las que contaban, ya no eran 

funcionales por lo que fueron puestas a subasta y con lo obtenido  se complementó la cifra para adquirir 17 

vehículos  modelo 2017 con un costo de poco  más de seis millones de pesos. Añadió que la renovación del parque 
vehicular ya la tenían prevista desde el año pasado, pero con el proceso electoral ya no se pudo hacer la licitación y 

todo el procedimiento, sin embargo, antes de cerrar el ejercicio fiscal 2016 fue como se abrió la licitación para 
vender a los empleados del instituto las unidades con que se operaba y después se hizo de manera abierta para dar 

de baja esos más de cien vehículos que estaban a resguardo en una bodega del IEEH. Datos del propio organismo 
electoral, arrojan que lo recaudado por la venta de las más de cien unidades fue de alrededor de tres millones 588 

mil 852.64 pesos que fueron invertidos en la renovación del parque vehicular entre ellos diez camionetas y siete 

autos tipo sedán, los cuales quedaron a resguardo de los consejeros y directores, quienes podrán tener los 
vehículos incluso los fines de semana o días festivos por estar a su resguardo. La consejera presidenta aclaró que 

en tanto las unidades tengan un uso cotidiano y de traslado particular no tendrán derecho a recibir vales de 
gasolina, no así mientras quede demostrado que serán usados para actividades del IEEH, tendrán derecho a los 

vales de gasolina ya que para ello hay recursos presupuestados. Vázquez Benítez, afirmó finalmente que debido al 

gasto que generaban e implicaban los más de cien vehículos, sí era necesaria la renovación del parque vehicular 
con que contaban Cabe mencionar que durante el 2013, bajo la misma justificación en ese  órgano  electoral 

adquirieron 13 vehículos, entre ellos una camioneta marca Chevrolet modelo  Tahoe  con un costo de más de medio 
millón de pesos.  (Redacción, página web) 

Quadratin-Estrenan Consejeros del IEEH camionetas de lujo; costaron más de 6 mdp: El Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEEH) gastó 6 millones 677 mil 911 pesos en 17 unidades nuevas para directores y 
consejeros; del monto, tres millones 588 mil 852 pesos se recaudaron con la venta de 100 vehículos modelos de 

2003 a 2010. El órgano comicial dio a conocer que de 2013 a 2016 se destinaron cinco millones 505 mil 224 pesos 
en el mantenimiento de 130 vehículos, por el pago de resguardo en bodega, seguros, verificación y tenencia, por lo 

que de éstos se subastaron 100 de manera interna con los servidores del IEEH. El instituto aseguró que para la 

compra de las 10 camionetas y los siete automóviles tipo Sedán se invitó a tres de ocho proveedores existentes en 
la entidad para así reemplazar el viejo parque vehicular, que ya era “obsoleto”, según la consejera presidenta 

Guillermina Vázquez Benítez. “La renovación la teníamos prevista desde el año pasado, pero antes de cerrar el 
ejercicio fiscal 2016 se hizo la licitación”, dijo la consejera. “Todos los vehículos están asignados a la operatividad 

del instituto”, dijo y añadió que sí se otorgan vales de gasolina, según el presupuesto de cada una de las 
direcciones. (Oliver García, página web) 

Dos de Hidalgo- Entregan multas de partidos políticos al IEE: Con la asistencia de funcionarios del Consejo 

de Ciencia, Tecnología e Innovación (CITNOVA), Mtro. José Alonso Huerta Cruz, Director General, María Guadalupe 
Goldaracena, Directora de Administración y Planeación, y la Mtra. Renata María Elena Hernández, Directora de 

Difusión y Divulgación del Conocimiento; el Instituto Estatal Electoral a través de la Comisión Permanente de 
Prerrogativas y Partidos Políticos entregó la cantidad de $2’402, 387.00 pesos; derivados de las multas de 



 

11 de 23 
 

Precampaña del proceso electoral 2015-2016.  El acto protocolario fue precedido por la Consejera Presidenta, 

Guillermina Vázquez Benítez, Consejeras y Consejeros Electorales, Secretario Ejecutivo, Directoras y Directores 

Ejecutivos, así como personal de diferentes áreas del órgano electoral. (Redacción página web) 

P L A N O     E S T A T A L 
Crónica-Apoya gobernador la certeza jurídica de los hidalguenses: Inauguraron el gobernador Omar 

Fayad, la directora general del Sistema DIF Nacional, Laura Vargas, y el director general del Registro Nacional de 
Población e Identificación Personal (Renapo), Jorge Rojo, el módulo de Registro del Estado Familiar del DIFH. 

Acompañado por su esposa y presidenta del Patronato del organismo estatal, Victoria Ruffo, el gobernador subrayó 

que con esta nueva área otorgarán de forma gratuita actas de nacimiento a menores, adolescentes, personas 
adultas, vulnerables, indígenas y población marginada. Recordó que aún hoy en el siglo XXI hay personas que no 

tienen acta de nacimiento, documento fundamental para realizar diferentes trámites administrativos y garantizar 
derechos constitucionales. Reconoció que la falta de recursos económicos por parte de padres de familia es un 

factor por el cual no tramitan este documento a menores de edad, pero cuando es de personas adultas es por 

marginación y pobreza. El titular de Renapo expuso que durante la administración del presidente Enrique Peña se 
cuentan 407 módulos de registro de nacimientos y en 2017 instalarán 243 más. Además de 23 módulos en servicio 

en los DIF estatales, tal como se hace en Hidalgo, ante la presencia de autoridades estatales, federales y 
municipales. Actualmente se ayuda a niños migrantes y que sus padres fueron a Estados Unidos, que al regresar a 

nuestro país no cuentan con estos documentos y Renapo es el único organismo que proporciona las actas. En 
México viven cerca de 600 mil menores de edad nacidos en Estados Unidos y que las autoridades mexicanas están 

obligadas a proporcionar la binacionalidad oportuna. APOYOS. Durante la entrega de mobiliario a 40 Centros 

PAMAR, el gobernador Omar Fayad indicó que de cada dos jóvenes hidalguenses y arriba de 16 años uno de ellos 
ya bebió alcohol y de cada cuatro jóvenes uno declara ya haber fumado. En Hidalgo hay un problema de 

alcoholismo del 55.1 por ciento, de acuerdo con cifras a escala nacional; de cada 10 personas hidalguenses seis son 
alcohólicos, la media nacional es del 52 por ciento, lo que preocupa a las autoridades estatales. Omar Fayad afirmó 

que Hidalgo en materia de salud tiene elementos necesarios para enfrentar la influenza y lamentó los decesos de 

dos personas. (Alberto Quintana, página 03) 
Criterio-Alerta alcoholismo en Hidalgo: Fayad;(Emmanuel Rincón, 08) 

Milenio-Llama Omar Fayad a prevenir riesgos entre los adolescentes; (Janet Barragán, página 07) 
El Independiente-Con problemas de alcohol, 5 de cada 10 hidalguenses: Omar Fayad;(Sonia Rueda, 

página 08) 

Criterio-Inauguran Registro Familiar: La presidenta del DIF Hidalgo, Victoria Ruffo, en compañía del 
gobernador Omar Fayad Meneses y la directora general del DIF nacional, Laura Vargas Carrillo, inauguraron el 

Módulo de Registro del Estado Familiar en el DIF estatal y entregaron actas de nacimiento a beneficiarios de 
Pachuca y San Agustín Tlaxiaca. La presidenta del DIF Hidalgo destacó la importancia de realizar este trámite para 

garantizar derechos como identidad, educación y salud, por lo que en este módulo se realizará el registro y entrega 
de actas de nacimiento de forma gratuita, no sólo a niños recién nacidos sino también a adolescentes y adultos 

mayores que se encuentren en situación vulnerable. En tanto el gobernador del estado Omar Fayad precisó que 

esta es una acción que se suma a las que se emprenden a nivel nacional para abatir el índice de subregistro que en 
México es de 4%, por lo que estamos por debajo de la media internacional. La directora general del DIF nacional, 

Laura Vargas Carrillo indicó que con el objetivo de dar una certeza jurídica a los niños se inició esta campaña de 
entrega de actas de nacimiento en abril de 2013 y se ha logrado abatir el subregistro al entregar un millón 890 mil 

actas de nacimiento a niños que no contaban con este documento. El director general del Registro Nacional de 

Población, Jorge Rojo García de Alba, señaló que en 2016 se logró la apertura de 407 módulos ubicados en 
hospitales y para este año serán 243 módulos más con lo que se llegará a 650, finalmente, señaló que Hidalgo se 

convierte en el estado número 23 en instalar un módulo de registro en las oficinas del DIF estatal. Posterior a este 
evento Omar Fayad y Victoria Ruffo entregaron mobiliario para reequipamiento de 40 centros PAMAR. Durante esta 

entrega, Ruffo detalló que los centros PAMAR tienen como objetivo prevenir adicciones, embarazos no deseados, 

trabajo infantil, trata de personas y la explotación sexual infantil.  (Redacción, página 08) 
Milenio-Facilita DIF estatal registro de menores; (Alejandro Reyes, página 07) 

Capital Hidalgo-Actas de nacimiento gratuitas para grupos vulnerables; (Ivet Pasquel, primera plana) 
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Capital Hidalgo-Sin temor hay que negociar el TLC, dice Omar Fayad: El gobernador Omar Fayad 

Meneses señaló que México está listo para negociar el Tratado de Libre Comercio (TLC) con Estados Unidos, ahora 

que Trump se sensibiliza. El mandatario estatal manifestó que se deben hacer los grupos de alto contacto para la 
negociación y que esta sea en beneficio de México y Estados Unidos. En este sentido, indicó que se debe dar un 

trato a los derechos de ambos países, ya que así se maneja una negociación: “Es una liga que hay que estar estira 
y afloja, sin jalarla de tal forma que se rompa”. El gobernador agregó que se debe analizar qué es lo que plantean 

los norteamericanos y resaltó que se debe negociar con justicia hacia ellos, para que haya justicia hacia los 

mexicanos. Asimismo, Fayad Meneses dio a conocer que se deberán tratar diversos temas como el aspecto de la 
industria automotriz y agropecuaria, entre otras. Recordó que en la reunión con el presidente, el secretario de 

Economía y los gobernadores, le dijo al presidente que Trump pensó que se le deterioró Detroit, porque las 
armadoras de autos se vinieron a México. Por tal motivo, refirió que la empresa automotriz norteamericana no se 

murió gracias al TLC, y gracias a la asociación con México pudo subsistir. “La parte de la industria automotriz que 

se asoció con México en Detroit se salvó, la que no estaba asociada con México murió; entonces si a ambos países 
nos trajo beneficios, yo creo que hay que entrarle a la negociación sin temor”, aseveró. Finalmente, Omar Fayad 

dijo que cuando inicien las negociaciones se sabrá que a ambos países les puede ir bien, y confió en que Trump 
empiece a resolver este trance complicado con la relación binacional. (Sergio Juárez, página 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 
 

¿Y si gana AMLO? 

La urgente necesidad de contar con figuras políticas libres de habladurías y pasados tormentosos impide que los 
partidos sean vistos como algo positivo para la propia democracia. Más allá de las crisis que arrastramos y los 

problemas que nos aquejan a diario, están los políticos y sus partidos; parecieran ajenos a lo que argumentan en 
sus discursos: hablan de austeridad y no la practican, simulan y son omisos e insensibles con las causas sociales. Y 

no es hablar mal solo por hacerlo. Vayamos a las declaraciones patrimoniales de los dirigentes nacionales, de los 

que por décadas han permanecido en los parlamentos, en los escritorios de secretarías, en delegaciones, en 
comandancias, en diferentes y tan diversos puestos que en ocasiones parecen fantasmas del gobierno. Lo anterior 

engloba una de las más fuertes posibilidades de que en este 2017 y 2018 se puedan dar triunfos electorales de uno 
de los personajes más influyentes de las últimas décadas y más en México y América Latina. Andrés Manuel López 

Obrador no solo cobró relevancia al ser Jefe de Gobierno del entonces Distrito Federal que con la llegada a Los 
Pinos de Vicente Fox en los olvidados y trémulos tiempos del 2000 parecían ser la mancuerna del cambio, sino que 

desde entonces y hasta ayer, no parece haber otra cosa en su cabeza que ser el Presidente de México. Como buen 

político ha sabido nadar "de a muertito" por todas las aguas y pantanos que han existido y hoy se ve perfilado junto 
a su partido Morena como el mayor aspirante a la silla de Parque Lira y Chapultepec, en la ahora Ciudad de México. 

Lleva prácticamente 10 años de una campaña política intensa, millonaria, desgastante, que tendría a otros 
aniquilados y acabados, pero él parece sentirse cómodo con su estilo de vida. Ante un personaje de tal perfil cabe 

preguntarse hoy más que nunca ¿Y si gana AMLO?, qué podría pasarle al país. ¿Habría muertos, alza de precios, 

corrupción, gasolinazos, desaparecidos, narcotráfico, violencia contra la mujer, robos al por mayor? Lo mismo 
ocurre con quienes argumentan que el Presidente Enrique Peña Nieto debe renunciar. ¿Cambiarían las cosas en el 

país?, la realidad nos indica que los hechos son lo único debatible y sobre ellos se deben o pueden formularse 
planes, ideas, proyectos y opiniones. Ni el Presidente ni AMLO ni ningún político pueden llevar a buen barco el 

proyecto de nación sin un rumbo emparejado a las necesidades de la mayoría del pueblo; no de Estados Unidos, ni 

del TLC, ni de Cuba o Venezuela, ni de Europa, sino de México y los mexicanos. Si están planteándose seriamente 
acercarse a la doctrina de AMLO, se deben evaluar a los demás políticos con la misma medida. ¿Quién es más 

parecido a ti?, ¿Tú que harías si fueras presidente? 
 

(Eduardo González, página 06) 
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Capital Hidalgo-Por Sentido común… 

 

Cinco partidos locales, ¿para qué?  
"La creación de más partidos sólo llevaría a pulverizar el voto", esa fue una respuesta en automático, que 

recientemente manifestó Ramón Flores, dirigente en Hidalgo del Partido de la Revolución Democrática (PRD). El 
asunto, estriba en la intención de cinco organizaciones sociales que han llevado al seno del Instituto Estatal 

Electoral (IEEH), la intención de constituirse como partidos políticos locales en este 2017. La iniciativa de estos 

grupos, al menos por el momento parece sin sentido, toda vez que este año ninguna elección está programada en 
la agenda estatal, pues los comicios de gobernador, alcaldes y diputados locales ocurrieron tan solo hace unos 

meses. Sin embargo, el intento de las organizaciones por alcanzar su propósito tiene que ver con la elección 
federal, misma que se realizará a mediados de 2018. En la historia del estado, no hay registro alguno de partido 

político local, y aunque han sido varios los intentos, ninguna asociación logró atender los requisitos para quedar 

constituida como partido. Los proyectos más insistentes, fueron en algún momento los de José Guadarrama, con el 
Frente Democrático Hidalguense, y de Gerardo Sosa Castelán, con el denominado Grupo Universidad y una serie de 

asociaciones emanadas del mismo que jamás llegaron a buen puerto. Fraternidad Socialista, Seamos Diferentes, 
Hidalguenses en Acción, Impulso Humanista y Organización de Ciudadanos Hidalguenses, son los grupos que ya 

hicieron fila ante el IEEH y que están a la espera de "luz verde" para dar el segundo paso. La incipiente democracia 
hidalguense hace necesaria la participación de todos los ciudadanos.  y grupos sociales, sin embargo, que estos 

grupos se constituyan como partido político genera una serie de efectos de distinta índole. Sobre todo por los 

antecedentes nacionales, pues más de una organización se convirtió en partido con el fin único de lograr 
prerrogativas y vivir del erario público sin aportar prácticamente nada al desarrollo democrático. Si bien doy a 

Ramón Flores el beneficio de la duda, respecto a su planteamiento de que más partidos sólo "pulverizarían" el voto, 
estoy a favor de que se atiendan principalmente las urgencias sociales como salid, educación y empleo para todos, 

antes que pensar en invertir "dinero bueno al malo", donde lamentablemente algunos vivales se han beneficiado 

precisamente a costa del dinero público con cargo a la democracia. 
 

(Edmundo Mendoza, página 03) 

Vía Libre-Deslinde… 

 

Mixquihuala, equilibrios 
Mixquiahuala es un municipio con mucha historia desde su origen con tradiciones como el Pone y Quita Bandera; 

pasajes como la presencia francesa, ser el primer ejido del país y de los pocos que habían sido gobernados por una 
mujer como sucedió de 1982 a 1985 con Elvia Fernández Segovia cuando el Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) gobernaba a sus anchas  con el particular estilo de Guillermo Rossell de la Lama. Lo que no se ha vuelto a 

repetir en esta municipalidad donde en las elecciones municipales contendieron cinco mujeres, tres: Lucia Valdés 
Hernández del PRI; Mariela Escamilla Cortés del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Myrlen Salas 

Dorantes de Nueva Alianza (Panal) con las propuestas más interesantes las otras fueron Gisela Marquez Olguín de 
Encuentro Social (PES) y Janet Cuéllar Villegas de Movimiento Ciudadano (MC). Si bien también contendieron cuatro 

hombres, sus ofertas fuera de las del petista Humberto Pacheco Miralrío no permearon, así que durante el proceso 
se aseguraba que Mixquiahuala nuevamente sería gobernador por una mujer, pero no fue así el abanderado del 

Partido del Trabajo (PT) se levantó con la victoria por una diferencia sobre el segundo lugar Lucía Valdés  por más 

de mil 600 votos. Tras el resultado se habló del fenómeno de Machismo Electoral porque la mayoría de candidatas 
perdieron sin importar que partido las postuló y se puso como ejemplo a Mixquiahuala, de ahí la importancia de que 

el alcalde borre esa imagen, lo que hace al incorporar a la ex candidata perredista Mariela Escamilla como asesora 
jurídica del ayuntamiento. Así el presidente municipal Humberto Pacheco Miralrío le empieza a quitar el estigma de 

machista a su administración y envía un mensaje positivo a la población con esta orientación dándole equilibrio 

político y social lo que reforzará se dice con programas específicos dirigidos a la mujer. 
 

(Alberto Witvrum, página web) 
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Crónica-Balcón Político… 

 

En los recortes de inversión, Hidalgo de los más afectados: El paquete económico para el 2017 no es nada 
benevolente con los hidalguenses, pues para el año entrante se prevé una disminución en la inversión pública a 

escala nacional del 30.7 por ciento, pero en los estados de Sinaloa, Sonora e Hidalgo, será del 70 por ciento, debido 
a la cancelación de diversos proyectos de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes (SCT). Un análisis del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP) 

concluye que para el próximo año 12 entidades federativas afrontarán recortes en inversión pública superiores al 50 
por ciento. Se trata de Sonora, Sinaloa, Baja California, Michoacán, Zacatecas, Tlaxcala, Coahuila, Chihuahua, 

Puebla, Baja California Sur, San Luís Potosí e Hidalgo. Como los recortes de 2017 no serán homogéneos habrá 
entidades (21) donde habrá incremento en el gasto, pero otros en los que se incluye Hidalgo, en los que también 

habrá reducciones mayores al 7 por ciento en términos reales. Las transferencias brutas a escala nacional 

disminuirán 1.4 por ciento, los subsidios 25.4 por ciento y los apoyos sociales 4.4 por ciento, en términos reales y el 
gasto que las entidades destinan a servicios personales aumentará un 0.5 por ciento. Hidalgo, junto con Oaxaca, 

Campeche, Chiapas y Nayarit, reflejarán incrementos superiores al 10 por ciento real por servicios personales. 
También habrá incrementos superiores al 25 por ciento en seguridad social en Hidalgo, Chiapas, Oaxaca, Veracruz y 

Tamaulipas. En contraste la inversión pública en estados como Puebla, Yucatán, Tabasco, Campeche, Veracruz, 
Michoacán, Guerrero, Oaxaca, Chiapas e Hidalgo, sufrirá una reducción del 21 por ciento, en términos reales. 

Además en esas entidades habrá recortes a subsidios en un 13 por ciento y en apoyos sociales, del orden del 3.7 

por ciento. Bajo ese esquema es como el gobierno estatal deberá ajustar su presupuesto para el año que viene. Por 
lo pronto, cuando se pregunta al respecto en cualquier área del gobierno, la respuesta es coincidente: no hay 

dinero. 
 

(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 

Otro error de Peña Nieto (o sus asesores) 
El presidente Enrique Peña Nieto acaba de cometer un error más en materia de comunicación. Su presencia en el 

Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México tuvo la mejor de las intenciones –recibir personalmente a 

mexicanos deportados de Estados Unidos-, pero al final manda el mensaje de que está dispuesto a aceptar que el 
gobierno de Donald Trump regrese a miles o millones de compatriotas sin hacer gran cosa para evitarlo. Por 

supuesto que Peña Nieto tiene que parecer preocupado por la suerte de los paisanos, pero debió ser otro 
funcionario el que los recibiera, y no precisamente un secretario de Estado, sino uno menor. El presidente Peña 

Nieto, en todo caso, tendría que haber visitado a los deportados (aunque fuera a una sola familia) en una casa 

nueva, o con un proyecto productivo; algo que mostrara que los deportados no llegaron únicamente con el 
apapacho presidencial, sino que se les ofrece una nueva oportunidad de vida para ellos. Muchos lo han dicho en 

días anteriores, y tienen razón: al presidente le falta un verdadero equipo de comunicadores que pongan al 
mandatario en situaciones de triunfo y esperanza. El hombre de Los Pinos debe parecer fuerte, arrojado, pero sus 

asesores le hacen ver tímido, resignado, a la defensiva. Se tienen buenas intenciones, insisto, pero se manda un 
mensaje equivocado. No simpatizo para nada con Donald Trump, pero siempre aparece como el que lleva la 

delantera, el que propone. Y de este lado de la frontera se proyecta una imagen muy diferente, la misma que se ha 

visto a lo largo del sexenio. 
 

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que Quien anda desesperado por saltar a otro cargo electoral es el consejero del IEEH, Augusto Hernández 
Abogado, pues se le ha visto en las oficinas de Acción Nacional en busca de conseguir apoyo para ocupar la 

magistratura acéfala en el Tribunal Electoral del estado; la lista de aspirantes a la vacante que dejara en septiembre 
pasado el actual procurador Ramiro Lara, tiene ya en registro a 8 aspirantes quienes están a la espera de que 

avance el proceso en el Senado para la designación del nuevo juez electoral hidalguense. 
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: Que Tal parece que los temas prioritarios en el municipio de Pachuca poco o nada importan a los integrantes de 

la asamblea local; basta con darse una vuelta a la Casa Rule para constatar que no están sus despachos o si están 
no atienden a la gente. Para ejemplo, el regidor de Nueva Alianza en Pachuca, Rafael Adrián Muñoz Hernández, 

quien primero salió muy bravo a decir que él iba a rescatar a la ciudad del problema de falta de recolección de 
basura, para después desaparecer sin dar a conocer las intenciones de dicho plan. 

 

: Que, En Ixmiquilpan, a José Huerta Vite, líder del balneario el Tephé, lo han estado mencionando como uno de 
los principales promotores del “divide y vencerás” para acabar con la resistencia contra el aumento a las gasolinas 

en la región. Dicen que este personaje “desde lo oscurito” maneja a su gente para generar rechazo de la población 
al Movimiento y lo señalan de estar detrás de muchos de los actos de incitación, así como de promover la reunión 

secreta que se tuvo con autoridades y donde se firmó la única y original minuta de acuerdos. 

 
: Que De nuevo un grupo de docentes hidalguenses se manifestaron en la sede del Poder Ejecutivo para exigir el 

pago de un bono de 20 mil pesos por conceptos de jubilación, que fue prometido por el actual secretario de 
la Sección 15 del SNTE, Sinuhé Ramírez Oviedo; incluso, el asunto llegó al despacho de la Segob estatal en donde 

se indicó que el dirigente gremial debe responder y respaldar a quienes afirma representar. 
 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 
 

"Cuando un niño nace es muy importante garantizar sus derechos, y la mejor forma de hacerlo es registrándole a 
tiempo. Los niños que cuentan con un acta de nacimiento tienen acceso a los servicios de salud y educación; 

además de tener la certeza de su origen” 

Victoria Ruffo de Fayad 
Titular del Patronato del Sistema DIF Hidalgo 

 
"Le dijimos a Semarnat y Profepa que había procesos de bioacumulación, que son procesos de contaminación de 

plantas en Atotonilco de Tula; es decir, las plantas están reteniendo altas cantidades de polvo y esto mismo está 

sucediendo con las personas” 
Marco Antonio Moreno Gaitán 

Titular de Sociedad Ecologista Hidalguense 
 

"Nos comenta Cambio Verde que tuvieron camiones de basura descompuestos y por eso no han cubierto algunas 

rutas. Cuando nos han reportado al 070 la falta de la recolección hemos acudido con unidades auxiliares para cubrir 
esa parte” 

Yolanda Tellería Beltrán 
Presidenta municipal de Pachuca 

 
(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 
 

Que algunos se preguntan qué pasó con el proyecto Explanada Entertainment de grupo Gigsa, que pretende 
construir una mega plaza comercial con todo y megarrueda de la fortuna en un terreno sobre el bulevar Las Torres. 

El proyecto, que contempla mil 400 cajones de estacionamiento y una feria de seis mil 500 metros cuadrados con 

una rueda de la fortuna de 25 metros de altura, fue suspendido por las autoridades hidalguenses. De acuerdo con 
la empresa, dicho proyecto generará más de diez mil empleos y es parte de un plan nacional que contempla centros 

similares en Querétaro, Cancún, San Luis Potosí, Torreón, Aguascalientes, Guadalajara y Monterrey. 
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que ayer se llevó a cabo el relevo del director del Instituto Hidalguense de Educación para los Adultos, Natalio 

Daniel Cano; en su lugar asumió Víctor Arturo Bautista, exsecretario de Obras Públicas de Pachuca. Ese subsistema 

de la Secretaría de Educación Pública requería de una cirugía mayor dadas las múltiples corruptelas y vicios que 
agobian a esa institución que ya exigía de un saneamiento a fondo. El nuevo director, incondicional de Eleazar 

García, tendrá que echarle un vistazo al área de adquisiciones, donde su director, Armando Yáñez, incrementó su 
patrimonio personal aprovechando su estrecha relación familiar con Daniel Cano. Lo mismo aplicaría para Patricia 

Sosa, directora académica, por su bajo rendimiento y protegida por el grupo político La Joya. Y otro que no se debe 

escapar es Víctor Gress, responsable del área financiera de la institución.  
 

que por enésima vez el dirigente del PRI en Hidalgo, Alberto Meléndez Apodaca, aseguró que este mes van a 
iniciar los trabajos para renovar a los 55 comités y consejos políticos municipales en el estado, afirmación que ha 

sostenido desde principios de septiembre de 2016, fecha en la que concluyeron formalmente los procesos 

electorales. Aunque se dice que es mera flojera del comité estatal ponerse a trabajar en las convocatorias, lo que se 
sabe es que aún no se tiene consensuado quiénes podrían ser los nuevos integrantes de los comités. 

 
que la pregunta obligada es: ¿a dónde están tirando Cambio Verde y la alcaldía de Pachuca las toneladas de basura 

que a diario recogen de las calles? Resulta que desde hace más de 15 días las autoridades ejidales de El Huixmí han 
cerrado el paso a los camiones recolectores bajo el argumento de que la alcaldía les debe pagar más dinero de 

renta por las tierras, y de que comienza a rebasarse su capacidad, por lo cual deben construir una nueva celda. 

Esperemos que el silencio sobre el asunto sea mera estrategia para resolverlo y no para ocultarle a la población que 
la ciudad no tiene dónde tirar sus desechos. 

 
(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 
Y sigue la mata dando: ahora quién va a desmentir a la ASF 

 
(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Con la puesta en marcha de un nuevo módulo de Registro del Estado Familiar en la capital del estado, la 

administración que encabeza Omar Fayad brinda certeza jurídica a las personas que por diversos motivos no 
cuentan aún con un documento tan importante como su acta de nacimiento. De este modo el organismo tramitará 

de forma gratuita para legitimar todo lo que ello implica en materia judicial, pues nadie puede carecer de identidad, 

al menos en Hidalgo. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-Víctor Bautista. Ahora le toca a Bautista Ramírez enfocar todos sus activos hacia la educación pública de 
la entidad. Quien anteriormente fuera secretario de Obras Públicas, Desarrollo Urbano, Vivienda y Movilidad de 

Pachuca, tendrá nuevas responsabilidades pues desde la titularidad del Instituto Hidalguense de Educación para los 
Adultos enfocará acciones que permitan optimizar los resultados y mejorar los índices en cuanto al rezago 

 

Abajo-Efraín García. Uno de los temas que desde el inicio de la administración municipal 2016-2020 complicó el 
escenario en el municipio de Huehuetla fue el de los despidos injustificados. En este caso la situación implica a 

exsubalternos que no encontraron una solución durante las gestiones anteriores a las de García García y por ello las 
inconformidades “le cayeron con todo”. 

 
(Redacción, página 02) 



 

17 de 23 
 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

APRIETOS 
Cobra cada vez mayor impulso la especie de que al interior del ayuntamiento capitalino las cosas en materia 

económica no están en su mejor momento; los grillitos señalaron que prevalecen temas que dejó la anterior 
administración y ahora debe sumarse una demanda vigente por parte de policías que hace unos años fueron 

separados de su cargo por estar presuntamente vinculados a una banda del crimen organizado. Todo parece indicar 

que la alcaldía de Pachuca tendrá que pagar hoy por hechos del pasado. 
 

BÚSQUEDA 
El que no pierde para nada su tiempo es el dirigente de los trabajadores al servicio del Poder Ejecutivo, Víctor 

Licona, pues conocedor de los tiempos exactos para las presiones y los jaloneos a fin de concretar acuerdos hoy en 

día va de las lisonjas a la gratitud en público, con la esperanza de que el gobierno estatal acceda a su último pliego 
petitorio; sin embargo, en unas semanas bien podría cambiar de parecer y de discursos, sobre todo mirando las 

propias condiciones nacionales. 
 

RENOVACIÓN 
Otro sindicato donde las cosas siguen sin duda interesantes es en el de los maestros, ya que para la Sección XV del 

SNTE los tiempos de la renovación están muy cercanos. Pese a las intentonas de Sinuhé Ramírez por mantenerse 

como sea en el poder ya hay varios nombres que ocupan las secciones de trascendidos en los diarios que bien 
pueden desplazarlo, más cuando existe un importante sector que ya no lo quiere. 

 
MEMES 

A propósito de muros, tema predilecto del presidente Donald Trump, y de “memes”, más la premisa de que el 

ingenio no para, ahora circula en redes una imagen en la cual aparece el alcalde Fernando Pérez con un texto que 
señala: “Los de Tulancingo vamos a hacer un muro… Los de Santiago (Tulantepec) lo van a pagar”. Sea cuál sea el 

origen del mensaje los grillitos comentaron que si bien es algo “cómico” también trae a colación el impacto que 
genera ahondar en viejos asuntos sobre estas regiones, así como el tema limítrofe que aún no queda resuelto del 

todo. 
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Urgen a delimitar operativos militares: El secretario de la Defensa Nacional, general Salvador 
Cienfuegos, urgió a legisladores de distintas fuerzas políticas a que aprueben la ley de seguridad interior que les 

dará el marco jurídico para actuar en labores de seguridad pública, pero les pidió que en este nuevo ordenamiento 
se delimite el tiempo de actuación, la zona geográfica y el objetivo para el que serán desplegadas las fuerzas 

castrenses en distintas regiones del país. Cienfuegos y el titular de la Marina, almirante Francisco Soberón Sanz, 

tuvieron ayer un encuentro con los integrantes de la Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados, así 
como con algunos senadores para que conozcan la opinión de las Fuerzas Armadas sobre lo que debe contener este 

ordenamiento que se discute en el Congreso de la Unión. En el encuentro, los titulares de la Sedena y de la Marina 
entregaron un documento a los legisladores al cual tuvo acceso EL UNIVERSAL, y en él hacen una lista de los 

elementos mínimos que debe contener la ley de seguridad interior, entre ellos, definir la función del Estado y la 

existencia de un involucramiento de todas las autoridades. En el documento describen que las Fuerzas Armadas en 
tareas de seguridad pública están dispuestas a apegarse a los principios de “legalidad, responsabilidad, respeto a 

los derechos humanos y a una gradualidad”. En cuanto a los procedimientos, la Sedena explica en el documento 
que se deben definir las autoridades que intervendrán en los operativos, además de quién será el que coordine los 

esfuerzos. También se deben determinar las “acciones a desarrollar, área geográfica, duración” y la forma de 
intervención de los militares en operativos contra el crimen organizado. Pero también debe haber una rendición de 

cuentas de cada una de las intervenciones. En el texto de ocho cuartillas, los integrantes de las fuerzas castrenses 

también den lo que desde su perspectiva no debe contener este nuevo ordenamiento, que es una “sustitución de 
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autoridades, y piden no confundir seguridad pública con seguridad interior y funciones de seguridad pública para 

las Fuerzas Armadas”. (Horacio Jiménez y Suzzete Alcántara, primera plana) 

La Jornada- Se expande en EU ola de resistencia en contra de Trump: Las olas de resistencia sin 
precedente a la presidencia de Donald Trump crecen por todo el país en múltiples sectores y frentes, con nuevas 

expresiones de solidaridad con alianzas sorprendentes entre musulmanes y latinoamericanos, artistas, chefs, 
científicos, doctores, ejecutivos empresariales, defensores de derechos y libertades civiles, la comunidad gay, 

organizaciones de mujeres, ambientalistas, indígenas, atletas profesionales y más, que se expresan cotidianamente 
en las calles, los tribunales y hasta en comerciales del Supertazón. En las marchas y concentraciones ondean 

banderas mexicanas junto a pancartas en árabe, o en las constantes reuniones de organización de actos de 

resistencia se encuentran maestros con ambientalistas, organizadores sindicales con activistas de Black Lives 
Matter, anarquistas con veteranos de luchas de los años 60, y otras combinaciones que muy rara vez se han 

entremezclado en esta sociedad tan fragmentada, aun entre fuerzas progresistas. Se repiten escenas donde 
comerciantes musulmanes yemeníes reciben la solidaridad de judíos hasídicos, mientras algunas de las principales 

organizaciones nacionales musulmanas y judías cimentan alianzas formales en contra de las medidas del gobierno. 

Esta semana 20 rabinos fueron arrestados frente a uno de los hoteles Trump en Nueva York por un acto de 
desobediencia civil en repudio a la orden ejecutiva antimusulmana. Stonewall Inn, la famosa cantina en Nueva York 

que es el monumento nacional oficial del movimiento de los derechos gays, fue sitio de una manifestación de miles 
el sábado pasado en lo que se definió como un mitin de solidaridad entre esta comunidad y los inmigrantes y 

refugiados. Uno de los líderes e integrante del cabildo de la ciudad, Corey Johnson, declaró que no sólo resistirán la 
ofensiva antigay de este gobierno, sino que trataremos las injusticias contra nuestros vecinos como si fueran contra 

nosotros, al referirse a las medidas antimigrantes y antimusulmanas. (David Brooks, primera plana) 

Excélsior- Anuncian ley para gravar las remesas; legislador de EU pretende impuesto de 2%: El 

legislador republicano Mike Rogers anunció que en breve presentará una iniciativa de ley para imponer un cobro de 

2% a las remesas, con el objetivo de financiar el muro fronterizo que pretende el presidente de Estados Unidos, 
Donald Trump. “Intento presentar la legislación, la Ley de Financiamiento Fronterizo 2017 (Border Funding Act of 

2017) que pondría un impuesto a esas remesas como Western Union y Moneygram. “Eso generaría cerca de mil 
millones de dólares al año”, señaló Rogers, presidente del Subcomité de Seguridad del Transporte de la Cámara de 

Representantes. De acuerdo con el Congreso estadunidense, el muro propuesto por Donald Trump costaría entre 
12 mil y 15 mil millones de dólares. Sin detallar si el impuesto de  2% que busca es sólo para los envíos de Estados 

Unidos hacia México, Rogers explicó que las remesas hacia países latinoamericanos representan unos 30 mil 

millones de dólares al año. El posible uso de las remesas a México como mecanismo de pago del muro fronterizo 
fue propuesto por Trump durante su campaña presidencial, aunque después, ya siendo Presidente, su jefe de 

gabinete aclaró  que la Casa Blanca considera otras opciones. El pasado 1 de febrero, el Banco de México dio a 
conocer que en 2016 las remesas en México alcanzaron la cifra récord de 26 mil 970 millones de dólares. De 

acuerdo con expertos, los envíos de dinero a México, principalmente desde Estados Unidos, son la segunda fuente 

de divisas del país, después de las exportaciones automotrices. El 31 de enero, la Secretaría de Hacienda informó 
que la Presidencia de la República enviará al Congreso de la Unión una iniciativa de reformas para proteger las 

remesas que envían los connacionales. (Notimex, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 
¿Opinión o intromisión mexicana? 

Prudente, el embajador de Israel en México, Jonathan Peled, juzgó anoche (El asalto… en tv ) “sorprendente” el 

comunicado emitido la mañana de ayer por la Secretaría de Relaciones Exteriores. No le llamó tanto la atención que 
el gobierno peñanietista lamente la decisión del Parlamento de su país “de adoptar una ley que pretende legalizar 

asentamientos israelíes construidos sin autorización oficial sobre propiedad privada palestina en Cisjordania”, como 
sí el párrafo que reza: “El gobierno mexicano hace un llamado al gobierno de Israel a revertir esta decisión y a 

actuar de conformidad con las resoluciones pertinentes de la Organización de las Naciones Unidas, particularmente 
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la 2334 del Consejo de Seguridad…”. Pese a lo distinto de sus regímenes (republicano acá, parlamentario allá), el 

embajador Peled ataja: eso se resolverá en Israel, con o sin que el tema llegue a la Corte Suprema y con o sin la 

opinión de México y el resto del mundo. De otro modo, cabe preguntar si Peña Nieto podría revertir las decisiones 
del Congreso como el tuitero Netanyahu las de su Parlamento… 

 
(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 
Crisis de política y de políticos 

Ayer le contaba del proceso electoral del Estado de México que el próximo 4 de junio, con Coahuila y Nayarit, 
elegirá gobernador, más los 212 alcaldes de Veracruz, que es de los estados que tienen elecciones para gobernador 

el 5 de junio del año que viene, con otras 11 entidades, coincidente con las federales para presidente de la 

República, 128 senadores, 500 diputados, centenares de municipios, jefe de Gobierno, alcaldes capitalinos y la 
Asamblea Legislativa. Le hablaba de la escasez de cuadros nuevos y competitivos del PRD y del PAN en aquel 

estado y de la fuerza de candidatos y estructura del PRI, con Alfredo del Mazo, y Morena, con Delfina Gómez y 
Andrés Manuel López Obrador. La dirigencia nacional del PAN, que decidirá su candidato o candidata mexiquense, 

no encuentra salida ni cómo convencer a Josefina Vázquez Mota que, siendo la que tiene el mayor conocimiento fue 

su abanderada presidencial en 2012, se ha mostrado renuente, sabedora que, de perder, sería su último lance 
político, argumento que no interesa a la cúpula panista ávida de una propuesta con posibilidades de ganar, como la 

consideran. La han invitado a reuniones, a cenas, le han ofrecido de todo, apoyos públicos y privados, pero se 
resiste por razones que no solo ella conoce. Y mientras la dirigencia panista le sigue rogando, otros actores actúan, 

como José Luis Durán que ya se registró como precandidato, lo fue en 1999 cuando perdió con Arturo Montiel, y 
otros están al acecho, como Ulises Ruiz y Laura Rojas, que también ya se anotó. En la casa de enfrente, el PRD, 

tras el fracaso de la alianza con el PAN, tampoco encuentra carta ganadora y vuelven a mirar a Alejandro Encinas, 

que la jugó en 1993 y en 2011, y que ya dejó esas filas. Este panorama en el PAN y el PRD mexiquenses, es el que 
hace que allí sea una competencia de dos, PRI-Morena, mientras Coahuila, donde también se rompió la alianza ya 

acordada, y Nayarit, pasan desapercibidos por el peso que tiene el Estado de México. 
RETALES 

1. NAYARIT. Tampoco habrá alianza en Nayarit, donde el PAN irá con Leopoldo Domínguez; el PRD, con Antonio 

Echavarría Jr., hijo de Antonio, ex priista que fue gobernador por el PAN. Por el PRI, el senador Manuel Cota y 
como independiente, el que robó poquito, Hilario Ramírez Layín, alcalde de San Blas; 

2. DESAFUERO. En una semana se reunirá la Sección Instructora de la Cámara de Diputados para escuchar el 
alegato del diputado priista Antonio Tarek Abdalá, ex tesorero de Javier Duarte, acusado de cinco delitos y un 

desvío de 23 mil millones de pesos. El proceso podría acortarse de apurarse los recursos de la fiscalía de Veracruz y 

de la defensa; y 
3. PASADOS. Se pasó la Arquidiócesis de México al calificar de asesina a la nueva Constitución capitalina por el 

tema de la interrupción del embarazo hasta las 12 semanas, como ya era legal en Ciudad de México. 
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 
 

Que entre la multitud que abarrotó el salón principal de la Rectoría de la UNAM ayer se escuchó fuerte un “¡No es 
por Peña, es por México!”, en referencia a la gran manifestación del domingo 12, a las 12, en repudio a Donald 

Trump, a la que acudirán autoridades universitarias de todo el país. En el mismo acto, el rector Enrique Graue 
anunció que, junto con casi 30 universidades públicas, la UNAM apoyará un plan de rescate de los estudiantes 

mexicanos que el gobierno de Estados Unidos llegue a deportar en el futuro cercano. 

 
Que de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Migración, en enero de este año han sido repatriados de 

Estados Unidos 12 mil mexicanos por aire y por tierra, por lo que el instituto está alerta de un posible repunte en 
los próximos meses, pues el año pasado la cifra llegó a 219 mil casos. Sí, con Barack Obama. 
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Que la Mesa Directiva del Senado depositó toda su confianza en el ecologista Gerardo Flores para formar parte del 

llamado cuarto de al lado en la próxima negociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, porque es 

el único legislador que sabe de primera mano cómo se construyó el documento de 1994, toda vez que participó 
directamente en las negociaciones encabezadas por Luis Téllez y Andrés Rosenzweig en la parte agropecuaria, que 

fue la más complicada de aquella época. El Senado da por sentado que el Ejecutivo aceptará el punto de acuerdo 
para que el Legislativo forme parte del cuarto de al lado, porque ya en el sexenio salinista se aceptó esa modalidad, 

encabezada entonces por la senadora priista Silvia Hernández. 

 
Que Grupo MILENIO da la bienvenida a Fernando Escalante Gonzalbo, quien a partir de hoy y todos los miércoles 

figurará en el grupo de colaboradores Los Mejores de este diario con su columna Entre paréntesis. Fernando es 
escritor, sociólogo y profesor del Centro de Estudios Internacionales del Colegio de México; ha dado clases en la 

UNAM, el CIDE, el ITAM, la Universidad de Chicago, el Instituto de Estudios Políticos de París y el Universitario 

Ortega y Gasset de Madrid. 
 

(Redacción, página 02) 

Excélsior-Juegos de poder… 

 

Ésta es mi unidad nacional 
Tienen razón los que argumentan que hay que darle sustento al concepto de la unidad nacional en este momento 

en que México está amenazado por el Presidente de Estados Unidos. No se trata, como bien ha dicho Cuauhtémoc 
Cárdenas, de “gritar todos juntos y agitar banderitas”. No señor. Necesitamos acciones concretas que demuestren 

que los mexicanos nos sentimos agraviados frente a los insultos de Trump y que defenderemos los intereses 
nacionales. El problema de este tema de la unidad nacional es que fácilmente se puede caer en la cursilería y 

lugares comunes: en un nacionalismo ramplón que no ayuda en nada. Lo importante es entender la dimensión de la 

amenaza que significa para el país la llegada de un demagogo narcisista a la Casa Blanca acompañado de 
personajes francamente fascistas. Una bola de barbajanes nacionalistas que hoy tienen el gran poder de la 

Presidencia de Estados Unidos y que se han dedicado a atacar a México desde su campaña. Yo no tengo la 
respuesta de qué es eso de la unidad nacional en esta coyuntura crítica. Suena a algo muy grandote y, por culpa de 

los políticos, hueco. Lo que tengo son unas ideas de acciones concretas que yo puedo hacer en este momento 

crítico. Digamos que es mi compromiso con la unidad nacional. Las divido en tres: como profesional de los medios 
de comunicación, como ciudadano y como individuo. Comienzo con lo primero. Me comprometo, en todos los 

espacios en los que participo en los medios, a tratar de explicar por qué pienso que Trump es una gran amenaza 
para Estados Unidos, México y el mundo entero. A denunciar los retrocesos que sus políticas tienen para la 

democracia liberal y la economía de libre mercado. A rechazar tajantemente su racismo y xenofobia. Pero, sobre 

todo, a escribir columnas, realizar comentarios y organizar entrevistas, mesas de análisis y debates sobre las 
políticas trumpistas que afectarán a México: la ofensiva idea de construir un muro fronterizo, la grosera pretensión 

de deportar masivamente a migrantes indocumentados y la obtusa visión de proteccionismo comercial. Me 
comprometo a ser muy cuidadoso para no engordarle el caldo a Trump y a los fascistas que lo rodean, quienes 

claramente quieren debilitar al gobierno de México y dividir a su sociedad. Es parte de su estrategia para avasallar 
al desigual vecino del sur. Los medios tenemos que tener pies de plomo para no caer en las trampas 

propagandísticas del fascista Bannon experto en filtraciones, insultos, amedrentamientos, noticias falsas, hechos 

alternativos y un largo etcétera. Si usted es lector frecuente de esta columna, sabe que he sido muy crítico del 
presidente Peña y su gobierno. No renuncio a mi derecho a seguir criticándolos, pero me comprometo a no caer en 

los gambitos que vengan de Washington diseñados para debilitar a nuestro gobierno y dividir a la sociedad. Nos 
guste o no, el presidente Peña es nuestro jefe de Estado y de gobierno para los próximos dos años. Como tal, 

estará a cargo de enfrentar al demonio de Trump. A México no le conviene que llegue débil a la negociación y sin 

sostén social. Peñarequiere el apoyo de la clase política, empresarios, sindicatos, organizaciones sociales y, 
también, por qué no, de los medios. No se trata de convertirse en paleros del gobierno, pero sí de apoyarlos en su 

tarea de enfrentar a Trump y de ser más cautos en el ejercicio cotidiano de nuestra profesión. Como ciudadano, me 
comprometo a participar en marchas en contra deTrump, a donar dinero a organizaciones no gubernamentales que 

defiendan los derechos de los mexicanos indocumentados y a participar en eventos que tengan como propósito 
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concientizar a la sociedad de los peligros que entraña el Presidente estadunidense. No hay que dejar que nos gane 

la apatía. Darle sustancia a la unidad nacional implica estar activo en iniciativas ciudadanas que se opongan a la 

visión trumpista del mundo, en particular la relacionada con México. Finalmente, también haré acciones en el 
ámbito de lo privado. No las voy a revelar porque sólo le incumben a mi familia. Simplemente diré que cambiaré 

varias cosas y planes del vínculo que tenía con Estados Unidos. 
 

(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

Enviado de Trump a México 
Las primeras señales de Donald Trump hacia México son por el terreno de la seguridad. Los mensajes de 

integrantes del gabinete del presidente de Estados Unidos encargado del tema vinieron este martes desde 

Washington a Bucareli y a las secretarías de la Defensa Nacional y Marina. Primero, nos ponderan, el general John 
F. Kelly, secretario de Seguridad del Interior de EU, intercambió una llamada telefónica con el titular de 

Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. Posteriormente, se conoció que el secretario de Defensa estadounidense, 
James N. Mattis, habló con el general Salvador Cienfuegos y el almirante Vidal Soberón. En ambos casos dialogaron 

sobre la cooperación bilateral en los campos de la seguridad y la defensa. En el caso del general Kelly, nos 

adelantan, viajará mañana a la Ciudad de México para tener reuniones con algunos integrantes del gabinete del 
presidente Enrique Peña Nieto. Se trata, pues, del primer enviado de don Donald al corazón político de nuestro 

país. ¿Y el asunto del comercio, el TLC? 
 

Termina hoy superpuente del Senado 
Por la conmemoración del Centenario de la Constitución, los senadores se recetaron cinco días de puente. Pero hoy 

vuelven a sus comisiones y a la sesión plenaria, donde muchos apenas se van a enterar de que el Ejecutivo envió la 

semana pasada una iniciativa preferente en materia de revalidación de estudios, que busca acoger a estudiantes 
que viven en Estados Unidos y que deseen retornar a suelo mexicano. Por su naturaleza, una iniciativa de este tipo 

se aprueba en los plazos fijados por la Constitución, en 30 días naturales, y obtiene la aprobación tal cual la haya 
enviado el presidente de la República. Nos comentan que está fácil el tema, porque nació en una reunión de Aurelio 

Nuño, secretario de Educación, en la oficina del presidente del Senado, Pablo Escudero, y con senadores de la 

iniciativa Monarca, que habían ido a Los Ángeles a conocer los problemas de los migrantes en peligro de 
deportación. Así que lo que debe suceder es la pronta aprobación de esta reforma a la Ley General de Educación, 

porque quedó inscrito como el número uno del periodo ordinario, nos comentan. 
 

El regreso de Encinas 

Una vez que no hay ninguna posibilidad de que el senador Alejandro Encinas participe como candidato de alguna 
alianza para la gubernatura del Estado de México, él ha hecho saber a la bancada del sol azteca en el Senado que 

regresará de lleno a su trabajo legislativo. Nos cuentan que ahora don Alejandro se enfocará en las tareas de la Ley 
Seguridad interior para las Fuerzas Armadas; la Ley reglamentaria del Artículo 29, que tiene que ver con la 

suspensión de garantías; así como concluir la Ley de Desarrollo Metropolitano, fundamental para la reforma 
constitucional de la Ciudad de México. Así que veremos pronto un reacomodo en la bancada perredista con el 

regreso de Encinas, quien vuelve con una Constitución bajo el brazo, después de haber encabezado los trabajos del 

Constituyente capitalino que creó la Carta Magna de la Ciudad de México. 
 

Urgen la renovación de liderazgo en PRD 
Por cierto, nos dicen que algunas corrientes del PRD están que se les queman las habas por cambiar la dirección 

nacional y presionan para que de inmediato se realice un consejo nacional que apruebe la convocatoria para el 

relevo de Alejandra Barrales y los demás integrantes del Comité Ejecutivo Nacional. Una de las propuestas, nos 
comentan, es que el Instituto Nacional Electoral realice la elección interna del sol azteca en julio, para entrar con 

una nueva dirección en el proceso electoral presidencial de 2018, que deberá decidir si el perredismo va solo o en 
una alianza para los comicios presidenciales. 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 

EN el PAN ya habían echado las campanas al vuelo por su candidatura al gobierno mexiquense, sin embargo 
Josefina Vázquez Mota aún se la está pensando. Y no es por andar de remilgosa, sino porque está viendo 

demasiados adversarios… ¡dentro del partido! 
 

ALGUNAS corrientes albiazules quieren sabotear la designación directa de Vázquez Mota y obligarla a entrar en 

una contienda en la que difícilmente contará con terreno parejo para competir. 
 

EL PRIMERO en querer descarrilarla es Ulises Ramírez, el cacique panista en el Edomex, quien inclusive llevó ante 
el tribunal electoral su queja en contra de la designación directa para la candidatura mexiquense. 

 

LUEGO está el grupo de Rafael Moreno Valle, cuyos representantes en la Comisión Permanente panista fueron los 
únicos que no apoyaron dicho método para ungir a Vázquez Mota. 

 
Y, ADEMÁS, también Felipe Calderón está promoviendo la idea de que la candidatura para el Estado de México se 

defina por encuestas. Claro, en este caso, más que desconocer a su ex colaboradora, lo que busca es ir preparando 
las cosas para Margarita Zavala. 

 

ESO EXPLICA por qué Josefina Vázquez Mota tiene a todos en suspenso. 
 

EN EL NUEVO capítulo de la telenovela “Vaya cachaza”, el veracruzano Pablo Anaya Rivera pidió al partido 
Movimiento Ciudadano inscribirlo como precandidato a la alcaldía de Poza Rica. 

 

¿QUÉ TIENE eso de raro? Que se trata del primer secretario de Salud del gobierno de Javier Duarte, el cual 
tendría buena parte de responsabilidad en el infame caso de las fraudulentas quimioterapias que se aplicaron a 

niños con cáncer. 
 

PARA COLMO, dejó la dependencia tras revelarse malos manejos por 72 millones de pesos, además de que como 
alcalde también dejó problemas financieros en Poza Rica, que ahora quiere volver a gobernar. 

 

YA SALIÓ una nueva víctima del dispendio de Roberto Borge: los Tigres, una de las mayores instituciones del 
beisbol mexicano. 

 
EL EQUIPO de Carlos Peralta anunció su salida de la Liga Mexicana de Beisbol y, además, la puesta a la venta de 

todo el plantel. Y aunque de entrada el argumento es la discrepancia sobre el número de mexicoamericanos que 

pueden jugar, en el fondo se dice que también es un asunto de recursos. 
 

RESULTA QUE la administración de Borge les ofreció el oro y el moro para trasladar al equipo desde Puebla, pero 
el apoyo duró lo que duró el sexenio y nunca se creó la infraestructura para darle viabilidad y permanencia al 

equipo que hoy, tristemente, desaparece. ¡Out! 
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